

## Geldern hat die zweite Rezertifizierung als Fairtrade-Stadt geschafft



Hubertus Heix

### Liebe Partner und Unterstützer des Fairen Handels in Geldern!

Dank Ihrer Unterstützung und der tatkräftigen Arbeit der Steuerungsgruppe der Fairtrade-Stadt darf sich Geldern für weitere 2 Jahre „Fairtrade-Stadt“ nennen. Nach intensiver Prüfung der Bewerbungsunterlagen hat jetzt Fairtrade-Deutschland e.V. die Rezertifizierung bestätigt und ein besonderes Lob für die öffentlichkeitswirksame Arbeit der Steuerungsgruppe ausgesprochen.

Die Fairtrade-Städte sind eine engagierte Bewegung, mit der sie sich aktiv für den fairen Handel einsetzen. Sie unterstützen mit ihrem Einsatz die Produzentenfamilien in Asien, Afrika und Lateinamerika. Damit haben sie eine Vorbildfunktion für die Schaffung von mehr Gerechtigkeit in der globalen Welt.

### Geldern ist jetzt 4 Jahre dabei!

Nach der Auszeichnung Gelderns als Fairtrade-Stadt im Oktober 2019, vergeben von TransFair e.V. (Fairtrade Deutschland), soll im November 2023 offiziell die Urkunde zur zweiten Rezertifizierung überreicht werden. Sie ist das Ergebnis eines bemerkenswerten Engagements der Steuerungsgruppe unserer Fairtrade-Towns-Kampagne, die weiterhin dank ihrer kreativen Ideen und ihres großen Einsatzes erfolgreich in Sachen Fairtrade in Geldern unterwegs ist. Die Bemühungen der Steuerungsgruppe werden durch die Öffentlichkeit anerkannt, das sehr gut funktionierende Netzwerk Stadt Geldern – VHS – Weltladen gibt Motivation und Handlungssicherheit.

### Zuversicht für die weiteren Jahre

In unserer Bewerbung zur fairen Hauptstadt bei SKEW (Servicestelle Kommunen in der einen Welt) – Schirmherrin ist die Bundesministerin für Entwicklung und Zusammenarbeit Svenja Schulze – haben wir die Handlungsfelder durch unsere Projekte in der Vergangenheit und für die Zukunft beschrieben.

#### Handlungsfeld „Fokus Intensive Kooperationen und faire Beschaffung“

Das heißt:

1. Enge **Zusammenarbeit von städt. Ämtern** bei der Bereitstellung von Ressourcen der Fairtrade-Stadt. Federführend ist der **Bereich** Umwelt, Klima, Mobilität unter der Leitung von Monika Quinders.
2. **Intensive Kooperation der Fairtrade-Stadt mit der kommunalen VHS und dem Weltladen**, die in vielen Veranstaltungen und Aktionen erfolgreich praktiziert wurde und wird.

Die Stadt Geldern praktiziert die faire und nachhaltige Beschaffung im Bereich Kleidung und Schuhe für städtische Mitarbeiter bestimmter Ämter.

#### Handlungsfeld „Fokus Junge Generation“

Mit unserer **Bildungsarbeit** erreichen wir junge Menschen aus verschiedenen Schulformen und institutionellen Gruppen durch

- regelmäßigen **außerschulischer Unterricht** im Weltladen und VHS,
- Ausweitung von **Ausstellungen** und **Vortragsveranstaltungen** auf Schulen,
- Kontakt zu institutionellen Gruppen mit jungen Menschen (z. B. Pfadfinder, Firmlinge).

## **Handlungsfeld „Fokus Fairtrade School und Faire Kita**

Wertvolle Anregungen und Hilfestellung geben wir den Verantwortlichen in Schule und Kindertagesstätten, damit sie ihr Ziel, faire Schule und faire Kita zu werden, erreichen. Damit schaffen wir es, dass der faire Gedanke sich bei den jüngsten Menschen ausbreitet, die zu Multiplikatoren für ihre Freunde, aber auch für ihre Eltern werden. Mit Freude sehen wir, dass neben dem Berufskolleg Geldern auch das LFS-Berufskolleg den Titel „Fairtrade School“ bekommt. Im Kitabereich machen sich derzeit zwei Tagesstätten auf den Weg, sich als „FaireKita“ zertifizieren zu lassen.

## **Handlungsfeld „Fokus Digitale Kommunikation“**

Ein wesentlicher Eckpfeiler der Arbeit der Steuerungsgruppe stellt die Öffentlichkeitsarbeit dar. Die Präsenz und das Aktuellhalten unserer **Homepage**, die Präsenz bei **Facebook**, die Veröffentlichungen in diversen **Print- und Onlinemedien** (RP, NN, Stadtmagazin etc.) sind wichtige Instrumente, um das Bewusstsein des fairen Handel(n)s hochzuhalten. Zudem geben wir etwa alle drei Monate einen **Newsletter** mit den neuesten Infos zu unserer Arbeit heraus.

## **Handlungsfeld „Fokus – Fairtrade-Anker Geldern“**

Im Bereich Marketing/Verkauf haben wir verschiedene Wege und Kooperationen verankert:

- Erstellung eines **Flyers mit gezielter fairer Einkaufshilfe** mit Angaben zu Einzelhändlern, Gastronomien und Partnern
- Öffentlichkeitswirksame **Plakate und Aufkleber**
- Im Weltladen gibt es den „**De Geldersche LandLebenKaffee**“ und die Schokolade „**Süße Grüße aus der Drachenstadt Geldern**“ zu kaufen, die auch bei städtischen offiziellen Anlässen und für Präsentkörbe ausgegeben werden.
- Präsentation der Fairtrade-Stadt mit **Info- und Verkaufsständen** mit Produkten des Weltladens bei jährlichen Veranstaltungen: „Landart“, „Lichtermarkt“, „HeimARTMarkt“, Pfarrfeste, Schul- und Kitaveranstaltungen u.v.m.
- Beim jährlichen „**Stadtradeln** nehmen die Fairtrade-Aktiven als „**Fairtrade-Fietsers**“ teil.
- Der „**Fair Trade Point**“ (Infostand und Weltladen in Kleinformat) wird bei Schulprojekten, Pfarrfesten, Märkten und von Vereinen eingesetzt
- Geldern wird als Fairtrade-Stadt mit **Logo auf allen städtischen LED-Infotafeln** der Stadteingänge beworben.
- Ein sog. **Fair-o-mat** soll im Rathaus und in der VHS aufgestellt werden.

Nicht zuletzt sind die teilnehmenden Einzelhändler und Gastronomen mit dem Verkauf von fair gehandelten Produkten sowie die vielen Unterstützer in Verbänden, Vereinen, kirchlichen Einrichtungen am Erfolg der Kampagne beteiligt. Ihnen allen gilt unser herzlicher Dank!

Bleiben Sie dem fairen Handel verbunden, tragen Sie den Gedanken in ihrem Umfeld weiter.

Es grüßt Sie herzlich

Ihr



Vorsitzender der Steuerungsgruppe